

Murcia: Un mes. UNA peseta.

Resto de España un trimestre 3.50 id.

Precio de la venta

5 céntimos ejemplar y 27, 75 céntimos

REDACCION Y OFICINAS:

SELGAS, 4 - MURCIA

El Demócrata

DIARIO DE LA TARDE

LOS ANUNCIOS DE TODAS CLASES
A PRECIOS SEGUN TARIFA

TODA LA CORRESPONDENCIA Y GIROS
DEBEN DIRIGIRSE

Al Director Gerente

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año II

MURCIA.-Martes 18 de Junio de 1907

Núm. 248

Silencio extraño

Los solidarios sufren una equivocación lamentable creyendo que con su silencio van a conseguir algo más que laborando en pró de sus ideales y Maura, que de todo saca partido, arregla esa mudéz en lo que afecta al programa para involucrar la cuestión y sacar de ella todas las ventajas posibles. El proyecto de Administración local, que no responde a ninguna necesidad desinteresada, ahora se presenta como medio habilísimo para desenredar el asunto de la Solidaridad y llevar el problema a sitio de fácil arreglo, donde cada cosa se especificará convenientemente y se dirá la postrer palabra en lo que afecta a los intereses generales. Lo que ocurre, y quizá siga ocurriendo, es que los solidarios se nieguen a prestar su asentimiento a la obra maurista y, con el golpe, todo el castillo levantado se venga a tierra, dejando al genio palmesano en actitud poco académica.

Nosotros no somos de los que creemos que los solidarios se dejen engañar como chicos a los que les vienen holgados los zapatos. La lucha que sostuvieron para derrocar el caciquismo es la mejor afirmación para negar el engaño ó el compadrazgo, que en este caso sería la condena a muerte de todo el edificio que han alzado en Cataluña. Los solidarios no pueden condescender con el absurdo ni con el error, y no pueden condescender con ellos porque equivaldría a la negación de lo que ellos dicen que componen su credo político. Su obra ha de ser, para salir airoso de atoladero en que están, obra de patriotismo, de desinterés, de amor a España, de altruismo, y no labor de odio ó de ambición, de egoísmo ó de orgullo, porque eso sería tanto como echar sobre la región catalana una mancha indeleble.

Las argucias de Maura no pueden dar resultados, porque, si mal resulta que un diputado de oposición se deje engañar, peor es que a otro que pregona su inflexibilidad lo embromen en las primeras de cambio, dejándole en descubierto. Los solidarios, por lo mismo que quieren conseguir cosas que se apartan de lo corriente, tienen que observar una conducta más firme y reparona, para no dejar escapar ocasión en que un ataque bien dirigido y fundamentado haga posible alguno de los puntos de su programa. Su misión es clara y detallada, de las que no admiten interpretaciones falsas. Cuando quieren hacer una cosa, sin previas consultas, saben a que atenerse, porque el concepto fundamental que los liga es terminante y de los que no admiten impugnaciones.

El fariseísmo de Maura, como todos los fariseísmos conservadores, no pueden vencer en la lucha entablada entre mauristas y solidarios. El error de estos últimos tiene que pasar por fuerza. El temor frente al enemigo común, la reacción, es inexplicable por demasiado tonto, ya que no tiende a la resolución de ningún problema que interese a Cataluña. Lo que sucede es que con el miedo, guardando silencio, se restarán muchas simpatías, porque se creará ver en él una amenaza para lo por venir y aquí ya vamos estando hartos de amenazas.

ESTÁ BIEN

Para Ismael

Cortesía obliga, y buena voluntad me sobra.

Una y otra demandan de mi pluma unas cuantas líneas dedicadas al articulista de *La Verdad*. ¿Que voy a decir en ellas?

Lo siguiente: que *Ismael* defiende sus opiniones, con unos razonamientos muy en armonía con sus creencias, con una sensatez que no utilizó en su primer artículo y con una lógica duda acerca de mis conocimientos, cuya realidad negativa yo le garantizo: que no me dejo sorprender por el efecto del comentario a la muerte del guarda de Torrejón, comentario más habilidoso que afortunado; que la diferencia entre el acto de un hombre y el derecho de la Iglesia, fué señalado por mí al comentar la protección de Náikens á Moral; que por respeto á las creencias de *Ismael* y por juzgar estéril la contienda no quiero, prudentemente, entablar una discusión entre la Moral católica, más ó menos legislada, y la Moral universal

predicada más y mejor que nadie, por el propio Jesucristo; que el caso de Náikens no puede ni debe ser estudiado de modo genérico; y que agradezco mucho á *Ismael* el hecho de contestarme y la forma en que lo realiza.

MR. FOUET.

Madrid al día

Crónica parlamentaria

(De nuestro redactor-corresponsal)

Hoy como ayer siguen los solidarios catalanes ocupando la atención de la Cámara. Los catalanes pronuncian sendos discursos en defensa de la solidaridad; hacen grandes protestas de españolismo; abominan contra el poder central; pide la autonomía radical de Cataluña, y se enigallardece, y relaman del triunfo obtenido por ellos en las últimas elecciones.

Pero el es duro, es opaco, carece de matices y los que escuchamos sus peroraciones desde las tribunas, perdemos muchos conceptos, por falta de esa modulación clara del español que estamos acostumbrados a escuchar bien modulado. Algo de lo que nos pasa a nosotras con la oquedad del lenguaje, le ocurre á la Cámara al recoger y analizar sus conceptos. Son ellos oscuros, opacos, poco transparentes.

Quizás sus buenas intenciones sean sinceras y el defecto de pronunciación, sea una dificultad catalana, que llegue a hacer confusas también sus ideas. Lo cierto es que todavía la Cámara no ha podido formar un juicio exacto de lo que quieren estos señores.

La Solidaridad, que como todas las cosas, tiene varios aspectos, no deja de ser en uno de estos simpática y conveniente. Así lo reconoce el mismo Sr. Maura. Si la Solidaridad viene como fuerza regeneradora y moralizadora, encontrará eco no sólo en la opinión, sino también en el Parlamento. Pero la Solidaridad que defiende enérgicamente la libertad del idioma catalán, no puede ser simpática á los que velan por la intangibilidad de la Patria, y el separatismo más per turbador, más hondo, es el que implícitamente lleva esta aspiración; pues sería la separación moral de dos pueblos. principio de un odio y una rivalidad que acabaría por ser fratricida.

Pero, ya se sabe, que este punto del programa catalán es muy viejo, y estamos convencidos que cuanto en este sentido trabajen los catalanes, que en realidad pudiéramos, decir Barcelonenses, y más que Barcelonenses ateñistas de Barcelona, será inútil y estéril. Tal medida no encaja en nuestros días de progresos; ni el comercio y la industria catalana creó que la aceptasen; es reaccionaria, es para complicar las relaciones con las demás regiones; serían ellos los primeros en tocar las consecuencias de su obra exclusiva, y creemos más factible que conceder los honores de idioma á tal dialecto, declarar en España, como lengua oficial el esperanto.

Pero esto no merece la pena de hablar de ello si quiera por absurdo.

En cuanto al resto de sus aspiraciones exageran algo la lista de peticiones; pero lo que ellos dirán, para rebajar siempre hay tiempo.

Corrientes de autonomismo regional se han despertado en todas partes, el gobierno del Sr. Maura haciendo eco de ellas, las ha consignado en varios proyectos de ley, que van á discutirse en breve, y, opinamos sinceramente que es de necesidad absoluta la reorganización radical, fundamental de la política española, y si la solidaridad, en sus conceptos oscuros, no dice lo que quisiera decir, y abraza exclusivamente por la autonomía regional, y por la regeneración del estado social español, en su vida política, sin los puritas puramente idealistas, de sea el antipático y duro lenguaje catalán sea declarado oficial en Cataluña entonces puede que llegemos á indetificarnos con sus aspiraciones.

RAFAEL MAROTO.

17 Junio 1907.

PLUMAZOS

Reconstituyéndonos

Los solidarios, á fuerza de repetirse que son los únicos patriotas españoles, han acabado por creerlo. Descartando la posi-

bilidad de que otros, con más títulos para llamarse así que ellos, les pidan algo que justifiquen tal pretensión, obran ya como dueños y señores de la situación y conceden á diestro y siniestro patentes de patriotismo sin más requerimiento que el bombito consabido á las huestes acaduilladas por Salmerón.

Los impulsos de la agrupación «nacionalista», reducidos á un estrecho círculo, para su desenvolvimiento, se han desatado de la manera más lógica que era de esperar. La evolución de ideas, con la que está tan familiarizado el Schopenhauer de Almería, se ha dejado sentir también, como no podía por menos de ser, en lo que á patriotismo se refiere. De este modo la charlatanería, que hasta aquí fuera un defecto lamentable en los políticos de «la decadencia», es hoy en los de la oposición el medio más eficaz para acabar con nuestro empequeñecimiento.

Los solidarios, bonitamente, se han erigido en regeneradores á la moderna. Desde que se constituyó el Congreso, no ha habido día en que no nos haya hablado alguno de ellos de «reconstitución práctica» ó de «patriotismo» haciendo resaltar de paso la ineptitud de los partidos turnantes para llevar á obra alguna de esas dos cosas. A su entender, siempre fueron mejores los hechos que las palabras, aunque se entienda que esta casi-máxima no reza con ellos. Ellos, hablando, laboran hábilmente por nuestra reconstitución.

No hay cosa más agradable que tener verdaderos patriotas.

NAZARIN.

¡Si no lo digo, tonta!

¿Por qué, di, bajas al suelo los ojos avergonzada y te ponés colorada cuando pasas junto á mí Si te pregunto amoroso con anhelo, diligente, me contestas balbuciente... ¿Por qué es eso, hermosa, di?

Tu conducta no adivino y me tienes intrigado; por más que pienso no he dado con la causa del rubor. ¿Acaso ya no me quieres? Dí con franqueza: ¿Te pesa aquella dulce promesa que me hicistes de tu amor?

¿O es que temes que indiscreto diga, en raptó amoroso, di un beso, largo... fogoso... en tu boca al sonreír? No te incomodes, querida, si tu desvío es por eso. Yo juro, que lo del beso. ¡A nadie lo he de decir!

ALFREDO TRIQUEROS CANDEL.

Blanca 17-6-907.

Información especial

CURACION FILARMÓNICA

¡Lo que adelanta la ciencia! Ya no sólo cura por la luz, colores, por la electricidad y los tirones de la lengua. La música se ha elevado á elemento terapéutico de gran entidad.

Dicen los nuevos galenos que no solamente doméstica á las fieras (con excepción de las suegras y de los caseros), sino que combate los malos humores del cuerpo; tiene, pues, las mejores propiedades higiénicas y terapéuticas; la prueba es que ningún músico se muere más que de salud, una dolencia como otra cualquiera, la única tal vez que no puede curar la solfa.

Esos galeno-líricos modernistas aseguran que la música fortifica á los hombres (reCORDAMOS á Monasterio que parecía una momia y apenas se podía tener), les devuelve el vigor y ánimo, ó bien los entristece, usada de cierto modo; ello depende del aire y el instrumento.

Eso lo comprendemos: un sólo de batura ó de trombón de veras, ó una pieza de murga callejera, serían capaces de matar de tristeza á Arlequin.

He aquí algunos detalles que da un literato francés sobre este interesante punto. El doctor Chancot refiere que, atacado de una apoplejía cierto pariente suyo, al que luego atacó una hemiplejía, su hija se sentó, á petición suya, al piano, y así lo

fué curando, hasta dejarlo como nuevo.

No locaría como ciertas vecinas que nosotros padecemos.

Otro doctor, Moadren, asegura que la «Marcha punciál», de Mendelsshon, cura á los cardíacos y á los asmáticos; y Mendelsshon que se murió sin enterarse de que había compuesto una marcha y un específico, todo á un tiempo; que los «Nocturnos», de Chopin, curan los insomnios de los nerviosos—si los tocan mal, no es imposible, y á los debilitados se les fortalece con polkas, pasos dobles y galops, lanceiros y pavañas.

El cirujano Dareul recurrió con éxito á la música en el tratamiento de la tisis y Amis Galle, declaró que el mejor remedio contra la gota, es también la música, suponemos que los golops infernales serán los indicados; ó los «impromptu» de Chopin ó la cabalgeta de las Valkrias de Wagner.

La verdad es que la famosa «tarantela» para guitarra cura en España, en Andalucía sobre todo, á los picados por la tarántula.

Los epilépticos parece que se alivian con solos de flauta travesera y lo mismo los hipocondríacos y neurasténicos, sensibles también al cornetín de pistones, al trombón, al onovene, al busen y al saxophón; los cardíacos, sienten alivio con el violoncello y el contrabajo, tanto ó más que con el violín.

Esto en principio; los detalles ya los puntualizará la ciencia novísima médico-lírica pues todo el busilís de la nueva terapéutica musical está en la elección de piezas musicales y de instrumentos, más en conocer también las especiales aficiones ó repulsiones de cada enfermo, pues hay persona á quien repugna por duizarrón el armonium, y otras que, por fuerte, no pueden resistir el órgano de iglesia. Ya se irá probando todo y depurándolo á fuerza de errores y de asesinatos científico-farmacológicos.

El mayor bien será para los músicos. Se les abre un extenso y bello horizonte. Ya no serán sólo el teatro, el café, los conciertos, los bailes y otros recreos, además de las iglesias, su campo de acción, que en verdad, en España, no parece muy extenso. Habrá orquestas y orquestillas hasta en las Casas de Socorro, y especialistas en tocar para enfermos á las órdenes del médico. el cual entrará en las casas acompañado de una banda ú orquesta más ó menos numerosa.

—¿Es que hay boda en el segundo, que he visto entrar á unos hombres con violines, fagots, flautas y clarinetes?

—No señor. Van á curarle el flato á la suegra del prestamista.

Por lo menos nadie negará que se trata de una medicación recogida.

para evitar los abusos que cometen, retirándose todos los días grandes cantidades de los artículos que expenden.

Ahora no venden más que cosas en buenas condiciones para el consumo.

Todo eso han hecho los concejales. en Cadix, que en Murcia no hay por qué darses. Como siempre.

Revista del mercado

LONDRES

Naranja.—En venta ayer unos 7.000 bules de Valencia y Murcia de los vapores «Lista» y «Balboa» y muchos restos anteriores.

Como ya hay muchas cerezas baratas y además cargamentos tremendos de manzana de Australia también baratas, y también plátanos en abundancia y buenos y baratos, se comprenderá fácilmente que no puede ser más que pobre la demanda para la naranja, teniendo especialmente en consideración que la mayoría de esta fruta carece de condiciones apetitosas para el consumidor.

Solo hay alguna demanda á precios muy buenos para naranja verdaderamente fina y con todo su zumo, pero toda la que no reuna estas condiciones obtiene precios más ó menos malos, según el capricho de los compradores.

Tenemos en Puerto los vapores «Diamond» y «Luque» y mañana serán ofrecidas las cajas de Valencia y Burriana del «Diamond».

Después de la venta de este vapor, se verán ya pocas cajas de Valencia. Nadie puede decir si esto ayudará mucho á los sucesivos cargamentos de Murcia porque pronto vendrá fresa del país.

Las cajas de Murcia de los vapores «Diamond» y «Luque».

Tomates.—Hay alguna más demanda á los precios siguientes:

Tomate del país la mayoría de 7 chelines á 8 chelines y 6 peniques.

Id. inglés de 14 á 20 chelines.

Los actuales envíos son moderados y de las Canarias creo que van á escasear algo las existencias á fines de la semana que viene y entonces tal vez tengamos alguna mejora para el simiento español. Esta mejora durará poco en mi opinión y el tomate probablemente acabará como todos los años anteriores. De todos modos aconsejo á mis remitentes que tengan cuidado con el simiento español.

Cebolla.—Si la clase que viene es buena creo por momento obtendremos precios de 6 chelines por arriba pero una vez que vengán cantidades grandes opino que no se podrá obtener más que en otros años por la misma época.

Ignoro si son grandes las cosechas de Lisboa y Oporto que también hay que tener en cuenta.

SANTIAGO NEUROFER.

Junio 13—1907.

CORTES

Congreso

Tratado anglo franco español

Se abre la sesión levantándose Garay á pedir explicaciones sobre el tratado anglo-franco-español.

Le contesta Allendesalazar diciendo que es puramente pacífico aunque, como afecta á nuestras posesiones africanas, muchos hayan creído ver en él otras muchas cosas de lo que es en realidad.

Acto seguido se entra en la orden del día y se reanuda el debate sobre el mensaje.

Vallés y Ribot.—Alabanza imprescindible.

Vallés y Ribot hace otro panegirico de la solidaridad, combatiendo paso á los republicanos que la censuran.

Luego dice que los liberales están en convivencia con Maura para luchar contra la agrupación.

Maciá.—Los desastres coloniales

Habla en seguida el exfiente coronel e ingenieros, Maciá, culpando á los gobiernos de los desastres coloniales.

Añade que es monárquico, pero militar al mismo tiempo; que viene al Congreso por su amor á ambas instituciones.

Contesta Sampedro diciendo que con recordar los desastres coloniales no se hacen nada provechoso para la nación.

